



宮久保小学校だより

令和6年1月 No.25

明日への扉



学校教育目標：「夢に向かって挑戦」 <<Challenge for Dream>>

子どもを守ろう！スマホ時代の大人の教科書

ネット環境における悪質な書き込みや個人情報の流出は、大人だけでなく、学校においても問題となっています。令和2年度の統計ですが、小学生のスマートフォン保持率は30%を超えているとも言われ、現在ではもっと高まっていると想定されます。

市内の小学校でも、ネット環境下での悪口等で、問題が大きくなっている学校もあるようです。本校においても、「事案が見つかっていないだけで、そういった問題が発生するかもしれない」という危機感をもって、子供たちへの日ごろの指導を行っています。4年生以上には、「ネット安全教室」を実施しました。千葉県警HPに表題の「子どもを守ろう！スマホ時代の大人の教科書」の記事を見つけましたので、一部抜粋にて紹介させていただきます。掲載にあたっては千葉県警察少年課のご了解をいただいております。

子どもを守るために（保護者向け）

パンフレット「子どもを守ろう！スマホ時代の大人の教科書」【令和5年版】

子どもたちがスマートフォンなどでSNS等を利用する際に起こりうる犯罪被害やトラブルについて紹介し、そうした被害やトラブルから子どもたちを守るために保護者がすべきこと、家庭でできることについて、授業形式で気軽に学ぶことができる読み物です。

① 時間目 スマホ時代に生きる子どもたち

スマホの『正しい使い方』

私たちがスマホを手にしてからどれくらい経ったのでしょうか？
何年前まではスマホはなかったはずなのに、今や「スマホのない生活には戻れない！」という人も多いのではないのでしょうか。

子供は、大人以上に使えても正しく使えるというわけではない

② 時間目 子どもたちのスマホの使い方

子どもたちはスマホで何をしているのか

スマホ時代の子どもたちはスマホで何をしているのでしょうか。
実際に子どもたちに聞いてみました。

☆SNS ☆オンラインゲーム ☆動画の視聴

知らないうちに悪意のある人とつながる可能性が・・・

3 時間目 SNS等に起因する被害やトラブルの実態

被害事例

- A子(15歳)は、SNSで知り合った女性(実は男性)と仲良くなり、見た目の悩みなどを相談するうちに、言われるままに顔写真から始まり下着姿の写真までスマホで送信してしまった。その後、「下着姿の写真をばらまかれなくなかったら裸の写真を送れ」と脅され、裸の写真を送信させられた。

ネットの被害はどの家庭にも
どの子にも起きる可能性が...

不適切な使用例

- E男(16歳)は、悪ふざけのつもりで友だちと、コンビニのアイスクリーム用のショーケースに横たわる写真を撮ってSNSに投稿したところ、後日、コンビニから威力業務妨害罪で訴えられた。

4 時間目 子どもたちはどのように被害に遭ったのか

ケース1：自撮り画像の送信

5 時間目 SNS等を正しく使うために

スマホでやってはいけないことって？

スマホを使わせない方が良いとは思いません。スマホを与える時は、子どもたちが危険な目に遭わないために「やってはいけないこと」を教えてあげてください。

6 時間目 子どもを犯罪被害等から守るために

家庭でのルール作り

ルールを作るときのポイントは・・・
ルールに入れたい内容は・・・

子どもがインターネットを安全に利用するため、子どもの年齢に合わせた家庭内のネット利用のルールを決めましょう。

ルールは家族全員で話し合っ決めて、大人も守っていくことが大切です。

紙面の都合で、主に項目だけ紹介させていただきました。
各項目は、多くても2ページで、非常にわかりやすいです。
今後スマートフォンを持たせようという場合にはぜひご一読ください。
現在お子さんが、すでにスマートフォンを持っているご家庭も、その危険性や正しい使い方をお子さんと一緒に考える機会になさってください。右記QRコードより、千葉県警のHPに入ることができます。

